

4 de agosto de 2025

## Informe Económico Semanal (IES)

Número 644

### Destacados semanales

- El FMI aprobó la primera revisión del programa con Argentina.
- Hubo acuerdo por aranceles entre EEUU y la Unión Europea.
- En junio salieron del país como turistas 644.000 residentes argentinos, mientras que ingresaron a Argentina 319.000 turistas extranjeros.
- El gobierno nacional inició el proceso de privatización de ENARSA.
- Reunión de los gobernadores de Santa Cruz, Córdoba, Chubut, Jujuy y Santa Fe para conformar frente electoral en octubre.
- La FED decidió mantener sin cambios las tasas de interés de referencia.
- El dólar oficial terminó el mes de julio en \$1380 (+12% mensual), muy cerca de la banda cambiaria superior establecida por el Banco Central.



### Aprobación de la primera revisión del acuerdo con el FMI

Las autoridades nacionales llegaron a un nuevo acuerdo con el FMI en abril pasado, mediante el cual refinanciaron la deuda que tenían con el organismo internacional. Dicho acuerdo, de Facilidades Extendidas, fue realizado por una extensión de 48 meses y un monto total de 20 mil millones de dólares. Como todo acuerdo de este tipo se establecen metas a cumplir por parte del país, las cuales son revisadas con una frecuencia trimestral para luego, si se aprueba por parte del organismo los resultados conseguidos por el deudor se realiza el desembolso correspondiente de fondos.

La primera revisión del acuerdo del FMI con Argentina se acaba de realizar en los últimos días, tras la cual el organismo dio como cumplidas las metas y así, poder ejecutar el nuevo desembolso de recursos al gobierno nacional. Tras la aprobación de la revisión por parte del personal técnico (24 de julio), el jueves 31 de julio, el Directorio del organismo emitió un comunicado en el cual confirmaba la conclusión de la primera revisión del acuerdo y daba, así, vía libre para el desembolso de 2000 millones de dólares:

*“A pesar de la coyuntura mundial más complicada, el Directorio Ejecutivo concluyó que la ejecución del programa ha sido sólida, como resultado de políticas adecuadamente estrictas. Si bien quedó sin cumplir para mediados de junio la meta cuantitativa de acumulación de reservas internacionales netas (RIN), sí se cumplieron otros criterios de ejecución y metas indicativas clave. También se aplicaron medidas correctivas para acercar las reservas a la meta fijada para las RIN. El Directorio Ejecutivo aplaudió el compromiso de las autoridades de aplicar políticas congruentes con los objetivos del programa”.*

Al término de las deliberaciones del Directorio Ejecutivo sobre Argentina, la Directora Gerente, Kristalina Georgieva, realizó la siguiente declaración:

*“La nueva fase del programa de estabilización de Argentina, respaldado por el acuerdo del Servicio Ampliado del FMI, ha tenido un comienzo positivo, a pesar de la coyuntura mundial más complicada. La orientación restrictiva adecuada de las políticas macroeconómicas ha permitido una transición fluida hacia un régimen cambiario más flexible y la relajación de la mayoría de los controles y las restricciones cambiarias. La desinflación se ha reanudado, la economía ha continuado su expansión y la pobreza ha seguido reduciéndose.*

## Aprobación de la primera revisión del acuerdo con el FMI (cont.)

*En particular, Argentina ha recuperado el acceso a los mercados internacionales de capital antes de lo previsto, aunque el riesgo soberano sigue siendo alto.*

*La meta de déficit fiscal cero sigue siendo el ancla principal de la política económica. Los controles y la disciplina del gasto garantizan el cumplimiento del objetivo de superávit primario del 1,6% del PIB que las autoridades marcaron para este año, además de que crean margen para proporcionar una asistencia social adecuada a los más vulnerables....la consolidación fiscal debe continuar, respaldada por reformas fiscales bien secuenciadas, incluyendo al sistema tributario. Es importante garantizar que cualquier nueva iniciativa tributaria o de gasto esté financiada en su totalidad.*

*La desinflación y el proceso de remonetización en curso deben seguir contando con el respaldo de unas condiciones monetarias restrictivas. Las correcciones introducidas en el marco monetario deben seguir mejorando la gestión de la liquidez y mitigar la volatilidad de las tasas de interés. Por su parte, para anclar aún más la desinflación, sigue siendo esencial una mayor claridad con respecto al régimen monetario a mediano plazo.*

*Debe mantenerse la flexibilidad cambiaria, además de seguir realizándose esfuerzos sostenidos para reconstituir las reservas.*

*Deben profundizarse los esfuerzos en curso para desregular la economía, reducir las barreras a la entrada y mejorar la gobernanza y la eficiencia del Estado. Debe prestarse una mayor atención a la aplicación de reformas bien secuenciadas destinadas a: i) mejorar el mercado laboral para promover el empleo formal y facilitar la movilidad laboral; ii) estimular la inversión extranjera directa mediante la implementación consistente e imparcial del régimen de incentivos para grandes inversiones (RIGI), y iii) aumentar la apertura comercial, continuando la reducción de los impuestos a la exportación que provocan distorsiones, siempre que lo permitan las condiciones fiscales.*

*Frente a los riesgos aún elevados, formular políticas con agilidad y preparar planes de contingencia sigue siendo esencial para proteger los objetivos del programa. La continua preparación y una comunicación clara de las políticas, así como también el apoyo social bien focalizado, serán fundamentales para ampliar el consenso social y político en torno al programa”.*



## Síntesis de noticias semanales

### Locales

- \* Cuánto se incrementarán en julio los salarios de los empleados públicos en Neuquén (lea más [acá](#)).
- \* Reclamo de trabajadores por la eliminación de mantas oleofílicas (lea más [acá](#)).

### Nacionales

- \* Los depósitos en dólares aumentan tras la flexibilización del cepo cambiario (lea más [acá](#)).
- \* Cambio de horario de la bolsa argentina, para alinearse con EEUU (lea más [acá](#)).
- \* Boom de turistas argentinos al exterior (lea más [acá](#)).
- \* Se inició el proceso de privatización de la empresa ENARSA (lea más [acá](#)).
- \* Medidas del gobierno para reducir la “tensión” en el mercado cambiario (lea más [acá](#)).
- \* Gobernadores distanciados de Milei conformarían frente electoral para las elecciones de octubre (lea más [acá](#)).

### Internacional

- \* Acuerdo comercial entre EEUU y la UE (lea más [acá](#)).
- \* El gobierno de EEUU establece arancel del 50% para los productos de Brasil (lea más [acá](#)).

Observatorio Económico (<http://acipan.org.ar/observatorio/web/>)

### ACIPAN

Diagonal 9 de Julio 67, 2º piso

Teléfono (0299) 44 86 666

**Las siguientes empresas auspician el Observatorio Económico de ACIPAN**

